

13° Edición
Agosto 2016

La energía del Maipo Boletín informativo

Alto Maipo presente en la comuna



MI COMUNIDAD

Adultos mayores entran a la era digital

62 alumnos beneficiados con Beca Aporte a la Educación Superior Alto Maipo

ACTUALIDAD

Nuevo equipamiento para bomberos de San José de Maipo y localidades

ALTO MAIPO

 **AES Gener**
energía confiable

MONITOREOS DE CALIDAD DE AGUAS: UN BENEFICIO QUE DA TRANQUILIDAD A LA COMUNIDAD

El desarrollo del proyecto Alto Maipo ha traído consigo una serie de beneficios sociales para la comunidad de San José de Maipo, los que se han visto reflejados por ejemplo, con la entrega de becas de aporte para la educación superior de los jóvenes de la comuna, programas de capacitación para la empleabilidad para los vecinos, fondos concursables para el desarrollo de los cajoninos en distintos ámbitos, y el fomento al empleo de mano de obra local, entre otros.

Pero eso no es todo. La construcción del proyecto con los más altos estándares ha generado beneficios incluso en el área científica. Prueba de ello es un extenso y detallado monitoreo de las aguas del río Maipo y sus afluentes que desde 2005 Alto Maipo desarrolla en la comuna. Dichas acciones han permitido, entre otras cosas, descartar de manera tajante que el proyecto tenga alguna injerencia en la presencia de metales pesados en las aguas de los ríos, tal como recientemente se ha intentado señalar.

Cabe destacar que estas acusaciones, además de ser falsas y tendenciosas, han sido contrastadas científicamente por un estudio realizado por la destacada médico toxicóloga Laura Börgel, especialista en toxicológica. El análisis fue realizado enfocándose en los mismos puntos de muestreo de dicha denuncia y tomando como base las estadísticas oficiales de calidad de agua desde el año 1990 al 2015, disponibles en el Sistema Nacional de Información del Agua de la Dirección General de Aguas.

El informe arroja, entre sus principales conclusiones, que la construcción de los túneles del proyecto Alto Maipo, no repercuten en la contaminación de las aguas, ya que los residuos (marinas) extraídos no caen a los cursos de los ríos. Asimismo, manifiesta que todas las fuentes de agua de la cuenca están asociadas al fenómeno natural de la formación geomorfológica de la cordillera y por tanto, es natural la presencia histórica de metales pesados en el agua.

El estudio de la doctora Börgel se suma a otra instancia que se desarrolla junto con los cajoninos: el Plan de Monitoreo Participativo. Como parte de los compromisos asumidos por el proyecto con la comunidad, la empresa impulsó a principios de 2014 este plan cuyo objetivo es la fiscalización de la construcción del proyecto Alto Maipo con la participación activa de la comunidad, sus líderes y organizaciones sociales.

En este panel se abordan aspectos relacionados con la calidad de agua de descarga a los cauces, el caudal ecológico, el funcionamiento de plantas de tratamiento de agua y la ubicación de las bocatomas.

A ellos se suma un metaanálisis efectuado por el departamento de Medicina Legal de la Universidad de Chile, que dio cuenta que las acusaciones contra el proyecto Alto Maipo se basan en un muestreo sesgado e incompleto que desconoce la presencia natural de metales en el agua.

Más allá del aporte que estas distintas iniciativas de monitoreo han aportado a la construcción de Alto Maipo y que incluso pueden servir como valioso insumo de futuras investigaciones científicas, la misión del proyecto, junto con proporcionar energía sustentable y confiable al país, es brindarle a la comunidad cajonina la tranquilidad de que Alto Maipo está llevando a cabo una construcción segura, seria y amigable con el medio ambiente.

No permitiremos que información falsa distorsione la realidad y alarme a la población. El compromiso con la comunidad es primordial para nosotros y mantener bien informados a los cajoninos es una tarea que continuaremos sin descanso.

Plan de Monitoreo Participativo:

LA MIRADA DE LOS VECINOS SOBRE EL PROYECTO ALTO MAIPO



Asamblea del Plan de Monitoreo Participativo realizada en mayo de este año.

Desde hace dos años el proyecto Alto Maipo puso a disposición de la comunidad una herramienta para fiscalizar y supervisar el cumplimiento de los compromisos medioambientales y sociales del proyecto, en complemento a lo establecido en la Resolución de Calificación Ambiental. El Plan de Monitoreo Participativo (PMP) ha venido trabajando en conjunto con los vecinos identificando los temas de interés y las metodologías de medición.

En 2016 los participantes de los cuatro paneles del PMP: Agua, Compromisos Sociales, Empleo y Proveedores Locales, y Seguridad Vial, se han

reunido periódicamente para evaluar las actividades realizadas y proyectar el plan de acción para el año en curso. Además, se realizaron capacitaciones abiertas para asesorar a los vecinos en el uso del mecanismo de medición y análisis, RCA, medioambiente y agua.

A principio de año se efectuó el taller de elaboración de indicadores donde se entregaron herramientas teórico-prácticas a los miembros activos de los paneles, para abordar adecuadamente las actividades de monitoreo de aquellos temas de interés que forman parte de las preocupaciones de los vecinos y que fueron levantados en las asambleas y reuniones de cada panel. Asimismo, en marzo se efectuó el taller de validación de logros.

Además, durante este período se realizó la primera Asamblea General del año, donde cada uno de los paneles presentó el status de su trabajo, desafíos y objetivos enmarcados en el plan de trabajo 2016. Cualquier vecino puede participar en cualquiera de los paneles del Monitoreo Participativo, sólo tienen que contactarse con los actuales miembros del panel, acercarse a la casa-oficina del proyecto o informarse a través de la página web www.altomaipo.com.



En los talleres los vecinos reciben herramientas para poder realizar los monitoreos.

Fundación AES Gener y Alto Maipo:

ADULTOS MAYORES ENTRAN A LA ERA DIGITAL



Durante este año se extenderá la cantidad de horas para seguir uniéndose generaciones a través de la tecnología.

En una emotiva ceremonia se entregaron los certificados de asistencia al curso de alfabetización digital realizado entre mayo y noviembre de 2015 y que sumó 72 participantes, muchos de ellos adultos mayores que tenían una compleja relación con la tecnología.

La iniciativa, desarrollada por la Fundación AES Gener y el proyecto Alto Maipo, fue tan exitosa que sólo en 2015 se efectuaron seis versiones y el 2016 ya trae novedades. “Este año empezamos con los cursos y tenemos dos niveles; uno básico y otro más avanzando para aprender herramientas como Word y Excel”, señaló Manuel Hadjiconstantis, gerente de RSE y Fundación AES Gener.

En ese sentido, la vicepresidente de Asuntos Corporativos de AES Gener, Mariana Soto, destacó el entusiasmo y perseverancia de los participantes “ustedes son un ejemplo para los jóvenes y un orgullo porque se atrevieron a aprender sobre un tema que a veces nos parece muy lejano”.

AES POETA 2016:

APOYO A LOS JÓVENES DE LA COMUNA



El concejal Eduardo Astorga y Manuel Hadjiconstantis junto a un grupo de jóvenes que participó en la versión de POETA 2015.

Con un gran éxito de convocatoria la Fundación AES Gener dio inicio al programa que busca entregar herramientas para potenciar las habilidades comerciales de los jóvenes de San José de Maipo.

Esta es la tercera vez que se realiza AES POETA en la comuna, iniciativa desarrollada por la Fundación AES Gener conjuntamente con el Trust for the Americas entidad cooperante de la OEA, Microsoft y Magenta Capacitación.

Este año AES POETA contará con varias novedades, entre ellas, una guardería dada la gran cantidad de madres que participan; tendrá más horas de coaching y las clases se impartirán dos días en la semana en horarios de mañana y tarde.

En las clases se abordarán temas como dirección de negocios, aptitudes del emprendedor y un proceso de seguimiento del negocio más extenso. “Este es un programa que ha ido creciendo año a año y esto no sería posible sin el apoyo de nuestros socios. Los buenos resultados del programa son el reflejo del éxito de esta alianza”, cuenta Manuel Hadjiconstantis, gerente de Responsabilidad Social y Fundación AES Gener.

Emprendimiento y desarrollo:**CEREMONIA DE ADJUDICACIÓN DE LOS PROYECTOS DEL FONDO CONCURSABLE**

En un ambiente marcado por la alegría de haber cumplido la meta, se realizó la ceremonia de adjudicación de los proyectos ganadores de la cuarta versión del Fondo Concursable San José de Maipo, iniciativa que este año escogió nuevas 62 ideas.

En la oportunidad, el alcalde Luis Pezoa destacó la alta participación en estos fondos, la transparencia del proceso de adjudicación y la calidad de los proyectos. Esta versión tuvo un récord de postulaciones alcanzando 141 proyectos presentados entre las 21 organizaciones comunitarias y los 41 microemprendedores.



El alcalde de San José de Maipo, Luis Pezoa, y Manuel Hadjiconstantis, gerente de Responsabilidad Social y Fundación AES Gener, junto a ganadores del ámbito Educación y Capacitación.

El Fondo Concursable San José de Maipo entrega anualmente más de 140 millones de pesos para hacer realidad los sueños de los vecinos. "Con nuestro proyecto adquirimos material de alta montaña y eso nos va a permitir abrir nuestras puertas a toda la comunidad de San José, porque aquí muchas personas no tienen acceso", comenta Jorge Lepe, presidente del Club Andino.

En tanto para Aurora Salazar, microemprendedora, ganarse el fondo fue hacer realidad un sueño, "ver mi bordadora me hace tan feliz. Yo siento que estoy aportando, que ahora soy parte de algo, así que solo puedo estar agradecida".

Alumnos de Santiago y San José de Maipo:**ESTUDIANTES VISITAN LA CENTRAL ALFALFAL I Y EL VIVERO ALTO MAIPO**

Alumnos del Colegio Alemán de Santiago y de la escuela El Canelo recorrieron la caverna, sala de máquinas y bocatomas de la central hidroeléctrica Alfalfal.

Posteriormente, en ambas oportunidades los estudiantes visitaron el vivero Alto Maipo, encargado de producir tanto la cantidad como el tipo de especies que serán necesarias para cumplir con los planes de reforestación del proyecto.

Tanto las puertas de la central como del Vivero Alto Maipo están abiertas a todas las personas que estén interesadas. Para más información o

agendar una visita hay que enviar una solicitud a oficinasjm@aes.com o a través del formulario de contacto publicado en www.altomaipo.com.



La visita del Colegio Alemán estuvo compuesta por 19 alumnos, mientras que de la escuela El Canelo participaron 25 estudiantes.

Mayor seguridad ante una emergencia:

NUEVO EQUIPAMIENTO PARA BOMBEROS DE SAN JOSÉ DE MAIPO Y LOCALIDADES



En la ceremonia estuvo presente un grupo de voluntarios de las distintas compañías de Bomberos de la comuna.

En respuesta a un requerimiento de la institución, el proyecto entregó 70 uniformes de última tecnología para combatir incendios forestales, y así contar con mejores implementos para atender las emergencias producidas en la comuna.

El superintendente de Bomberos de la zona, Juan Flores, se mostró muy agradecido por la ayuda entregada por la empresa y manifestó que “para nosotros es muy difícil realizar una inversión tan grande por nuestros propios medios, por lo tanto, con esta donación podemos brindar mayor

comodidad a los voluntarios y un mejor servicio a toda la comunidad”.

Por su parte, Marcelo Grifferos, gerente de Gestión Comunitaria del proyecto Alto Maipo, destacó la tarea desempeñada por las compañías y sus voluntarios, “la tarea que realizan día a día los hombres y mujeres en esta institución nos llena de orgullo y esperamos que este nuevo equipamiento ayude a mejorar las condiciones en que realizan su esforzado voluntariado”.

En El Manzano y La Obra:

ALTO MAIPO APORTA EN LA INSTALACIÓN DE DOS SEMÁFOROS EN LA COMUNA

Con una inversión que superó los 82 millones de pesos, Alto Maipo fue partícipe de la puesta en marcha de los dos semáforos que solicitó la Gobernación Provincial Cordillera a Vialidad para las localidades de El Manzano y La Obra, con el objetivo de aumentar la seguridad en la ruta entre los vecinos y visitantes de la comuna.

El aporte de Alto Maipo consistió en la ejecución del proyecto realizado por la Unidad de Control de Tránsito, licitándose a una empresa especialista, TEC Chile, quienes se encargaron de la puesta en marcha y habilitación de la tecnología caminera.

En este momento, los semáforos se encuentran en marcha blanca, calibración y sintonía fina, para luego ser entregados a la Municipalidad de San José de Maipo quienes se encargarán del rodaje y mantenimiento de éstos.



Semáforo La Obra



Semáforo El Manzano

A los habitantes de San José de Maipo:

Si estás interesado en conocer el Proyecto Alto Maipo o quieres que sus representantes acudan a tu comunidad a presentar sus características, acércate a la casa oficina ubicada frente a la plaza de la comuna y déjanos tus datos. Es muy importante que la información de referencia esté actualizada.

Reconocimiento de ASIVA:

COMPROMETIDOS CON EL DESARROLLO DE LA COMUNIDAD

La 63° Versión de la Junta de Socios de la Asociación de Empresarios de la V Región (ASIVA), destacó a AES Gener con cuatro premios vinculados a las áreas de operación, mejoramiento ambiental, responsabilidad social y el aporte realizado a la comunidad de San José de Maipo.

El reconocimiento es al aporte de las Becas Sociales vinculadas a la construcción de Alto Maipo, donde se ha desarrollado un completo programa de capacitación en los cursos de guardia de seguridad OS10, manipulación de alimentos, maestro de cocina, asistente contable, instalador eléctrico certificado y mantenedor eléctrico de equipos industriales.

La empresa se siente muy orgullosa de poder contribuir al desarrollo y educación de los vecinos dejando un legado en el tiempo.



Mariana Soto, Vicepresidente de Asuntos Corporativos de AES Gener, y Luis Knaak, Gerente General de Alto Maipo, recibieron el reconocimiento.

¿Cómo hacer un plan de negocios?

ALTO MAIPO CAPACITA A VECINOS PARA POSTULAR A SERCOTEC

En cuatro sesiones, 23 vecinos de la comuna pudieron conocer los conceptos más importantes para iniciar su propio plan de negocio, bases y plataforma online del capital abeja y semilla y se asesoró a los alumnos en las preguntas y respuestas sobre cómo completar el Formulario del Plan de Negocios de SERCOTEC.

La formación estuvo destinada principalmente a empresarios y emprendedores de la comuna, poniendo especial énfasis en el proceso de formulación de un plan. Esto tuvo como objetivo que las ideas pudieran materializarse en proyectos que sean un aporte a la comuna, sustentables en el tiempo y que puedan competir con otras iniciativas.



Estas capacitaciones son muy bienvenidas por la comunidad, porque les entrega herramientas que serán permanentes.

CONTÁCTANOS



Teléfono: 56 2 28611002



Casa-Oficina: Calle Comercio #19.762, San José de Maipo



Mail: oficinasjm@aes.com



www.altomaipo.com

BECA APOORTE A LA EDUCACIÓN SUPERIOR ALTO MAIPO SELECCIONÓ 62 ALUMNOS BENEFICIADOS

En su cuarta versión, el Consejo Local seleccionó a 62 alumnos para beneficiarlos con la Beca Aporte a la Educación Superior Alto Maipo. De ellos, 30 son alumnos que reciben por primera vez este beneficio y 32 lo renovaron.

RESULTADOS BECA APOORTE EDUCACIÓN SUPERIOR ALTO MAIPO 2016

BECAARIOS

RENOVANTES	RUT	CENTRO EDUCACIONAL	CARRERA
1	18.835.806-3	DUOC UC	Ingeniería Informática
2	18.880.576-0	Universidad Diego Portales	Tecnología Médica
3	15.546.713-4	CFT Santo Tomás	Técnico en Enfermería Ginecobstetra
4	19.006.254-6	IP Los Leones	Masoterapia
5	19.060.409-8	DUOC UC	Técnico en Enfermería
6	16.262.032-0	CFT Santo Tomás	Técnico en Enfermería
7	17.026.329-4	DUOC UC	Técnico en Odontología
8	19.219.795-3	DUOC UC	Técnico en Maquinaria y Vehículos Pesados
9	18.668.658-6	Universidad de Chile	Ingeniería Comercial
10	18.956.253-5	Universidad de Chile	Ingeniería Forestal
11	17.985.890-8	Universidad Mayor	Enfermería
12	18.881.131-0	Universidad Alberto Hurtado	Psicología
13	19.441.071-9	IP Los Leones	Masoterapia
14	19.223.125-6	INACAP	Técnico en Prevención de Riesgo
15	18.190.123-3	Universidad Santo Tomás	Enfermería
16	19.573.179-9	DUOC UC	Técnico Nutricionista
17	19.382.804-3	CFT Santo Tomás	Técnico Ginecobstetra y Neonatal
18	18.604.407-K	Universidad Autónoma de Chile	Nutrición y Dietética
19	19.685.741-9	Universidad Diego Portales	Psicología
20	19.702.948-K	Universidad de Santiago de Chile	Ingeniería en Ejecución en Computación e Informática
21	19.573.302-3	INACAP	Ingeniería Maquinaria Vehículo, Sistema Eléctrico
22	16.862.900-1	DUOC UC	Ingeniería en Construcción
23	18.725.180-K	Universidad Andrés Bello	Ingeniería Civil Industrial
24	19.440.568-5	IPG	Estética Integral
25	19.184.302-9	Universidad Católica Silva Henríquez	Educación Parvularia
26	18.189.818-6	INACAP	Administración de Empresa
27	17.928.684-K	Pontificia Universidad Católica de Chile	Medicina
28	18.603.387-6	DUOC UC	Preparación Educación Física
29	19.212.059-4	CFT Santo Tomás	Técnico en Enfermería
30	18.861.795-6	Instituto AIEP	Técnico en Trabajo Social
31	16.692.082-5	CFT Santo Tomás	Técnico en Enfermería Ginecobstetra y Neonatal
32	17.929.842-2	DUOC UC	Ingeniería Medioambiente

NUEVOS

BECAARIOS	RUT	INSTITUCIÓN DE EDUCACIÓN SUPERIOR	CARRERA
33	15.003.330-6	CFT Santo Tomás	Técnico en Enfermería Ginecobstetra y Neonatal
34	18.497.063-5	Universidad Andrés Bello	Ecoturismo
35	19.226.953-9	IP Santo Tomás	Diseño Gráfico
36	19.878.830-9	CFT Santo Tomás	Técnico en Enfermería Ginecobstetra y Neonatal
37	19.464.001-3	IDMA	Ecoturismo
38	19.355.217-K	DUOC UC	Técnico en Enfermería
39	18.990.820-2	INACAP	Ingeniería Administración Empresa Mención Marketing
40	19.704.662-7	Universidad de las Américas	Medicina Veterinaria
41	19.001.993-4	DUOC UC	Ingeniería en Prevención de Riesgos
42	19.644.844-6	DUOC UC	Analista Programador Computacional
43	19.222.452-7	DUOC UC	Técnico en Veterinaria
44	19.436.613-2	DUOC UC	Contabilidad General
45	17.961.953-9	INACAP	Ingeniería en Prevención de Riesgos
46	19.877.377-8	DUOC UC	Auditoría
47	19.442.318-7	Instituto AIEP	Ginecobstetricia
48	15.787.158-7	Universidad de las Américas	Educación Parvularia
49	19.703.842-K	Universidad Tecnológica Metropolitana	Ingeniería Civil Industrial
50	19.385.389-7	Universidad Andrés Bello	Química y Farmacias
51	19.442.556-2	CFT Profesor Valero	Danza
52	19.877.857-5	CFT Santo Tomás	Técnico en Enfermería
53	15.448.854-5	Instituto Profesional de Chile	Masoterapia
54	19.227.675-6	DUOC UC	Ingeniería Conectividad y Redes
55	19.840.753-4	Pontificia Universidad Católica de Chile	Licenciatura Ciencias y Matemáticas
56	19.828.335-5	Universidad de Santiago de Chile	Ingeniería en Ejecución Mecánica
57	19.438.810-1	CFT Santo Tomás	Técnico en Enfermería Ginecobstetra y Neonatal
58	19.880.483-5	CFT Santo Tomás	Técnico en Enfermería Ginecobstetra y Neonatal
59	18.673.613-3	DUOC UC	Administración en RR.HH.
60	17.244.910-7	Instituto Profesional de Chile	Técnico en Enfermería
61	19.443.282-8	DUOC UC	Preparador Físico
62	17.926.847-7	Instituto Esucomex	Dibujo Arquitectónico y Estructural